

News

Swiss Life Asset Managers récompense les meilleurs travaux de mémoire du secteur financier

5 novembre 2020

Mercredi soir, Swiss Life Asset Managers a décerné dans le cadre d'un format virtuel pour la septième fois consécutive le prix de fin d'études Swiss Life aux meilleurs mémoires de master et de bachelor en finances, en partenariat avec la Haute Ecole de Lucerne et le journal « Finanz und Wirtschaft ».

Vingt-quatre mémoires de bachelor et de master sur des thèmes divers ont été soumis par différentes hautes écoles spécialisées de Suisse. Tous ont un point commun : ils traitent de questions pertinentes dans le monde de la finance. Quatre travaux ont été qualifiés d'excellents par le jury composé de représentants du secteur financier. Ces travaux ont par conséquent été récompensés hier soir par le prix de fin d'études Swiss Life. Outre cette distinction, les gagnants ont remporté une prime financière pour leur performance exceptionnelle. En raison des mesures de protection pour lutter contre la pandémie de Covid-19, la remise des prix s'est déroulée pour la première fois dans un format virtuel.

Lors de l'événement, Stefan Mächler, Chief Investment Officer du groupe Swiss Life, a salué les performances des lauréats : « Présenter un sujet de recherche de manière à la fois scientifique et proche de la pratique constitue un véritable défi. Les travaux soumis ont abouti à des conclusions très intéressantes et utilisables en pratique. Avec ce prix, nous voulons continuer d'encourager les professionnels de l'économie à porter un regard différent sur les questions financières et à investir dans leur formation continue dans le domaine financier ». Le professeur Christoph Lengwiler, membre du jury et maître de conférences externe à l'Institut für

Finanzdienstleitungen Zug IFZ du département économie de la Haute Ecole de Lucerne, était lui aussi enthousiaste : « Je suis ravi que cette année également d'excellents travaux sur l'environnement financier aient été présentés. Tous les nommés peuvent être très fiers de leur performance ».

Les lauréats

Nicola Illi, originaire de Küsnacht am Rigi, diplômée du département économie de la Haute Ecole de Lucerne, s'est penchée sur le thème du développement durable dans le secteur financier dans le cadre de son mémoire de master. Elle a identifié des facteurs qui déterminent le niveau de responsabilité sociale d'entreprise et d'engagement ESG (Environmental, Social and Governance) dans les banques. Les résultats donnent des indications sur les motifs qui pourraient justifier un engagement accru en matière de ESG. Pour ce travail, le jury lui a attribué le **prix Swiss Life de fin d'études** doté de 5000 francs **dans la catégorie « Master »**. L'avis du jury : « Nicola Illi a réalisé un excellent travail avec un fort caractère académique. Son mémoire se distingue par une approche rigoureuse, un cadre méthodologique exigeant et une excellente intégration des connaissances empiriques des ouvrages spécialisés existants ».



Nicola Illi, lauréate du prix de fin d'études Swiss Life 2020 dans la catégorie « Master »

Dans le cadre de son mémoire de master, **Stefan Roth**, originaire d'Oberlunkhofen et diplômé de la Haute école spécialisée du Nord-Ouest de la Suisse, montre comment les décideurs dans la gestion de fortune peuvent se servir de la technologie des registres distribués pour renforcer la confiance dans leur organisation et leurs services. Il a élaboré une structure sur plusieurs phases qui a pour but d'aider les acteurs de la gestion de fortune à prendre les bonnes décisions en s'aidant de la technologie des registres distribués. L'avis du jury : « La

structure finale offre, d'un point de vue pratique, une valeur ajoutée significative, au-delà des activités de gestion de fortune. Ce travail se distingue également par le cadre conceptuel et les capacités analytiques de son auteur ». Le jury a récompensé ce travail en lui attribuant le **prix de reconnaissance Master**, doté de 2500 francs.



Stefan Roth, lauréat du prix de reconnaissance Master 2020

Aurore Pittet, originaire de Gimel et diplômée de la Haute Ecole d'Ingénierie et de Gestion du Canton de Vaud, a analysé dans son travail la rentabilité des clients d'un établissement financier. Elle a formulé des recommandations quantifiables concrètes pour chaque service dans les différents segments de clientèle. Pour cela, elle a utilisé des indices de référence, des objectifs stratégiques et des données commerciales. L'avis du jury : « Dans ce travail, les avantages et les inconvénients de différents KPI ont été comparés, analysés et évalués. Les résultats obtenus sont ainsi largement étayés, compréhensibles et pertinents. Avec ce travail, Aurore Pittet a gagné le **prix de fin d'études Swiss Life dans la catégorie Bachelor**, doté de 5000 francs ».



Aurore Pittet, lauréate du prix de fin d'études Swiss Life 2020 dans la catégorie Bachelor

Joel Messmer, originaire de Romanshorn et diplômé de la Haute école spécialisée de Saint-Gall, s'est penché sur les cybermonnaies dans son mémoire de bachelor. Il a examiné le traitement comptable et fiscal des bitcoins. L'avis du jury : « Ce mémoire de bachelor remplit parfaitement sa mission. Les questions ont toutes des réponses fondées. Le travail fait l'objet de nombreuses recherches et est complété par des entretiens avec des experts. » L'auteur été honoré par le **prix de reconnaissance Bachelor**, doté de 2500 francs.



Joel Messmer, lauréat du prix de reconnaissance Bachelor 2020

Les hautes écoles spécialisées des lauréats se voient verser 1500 francs pour le prix de fin d'études Swiss Life ainsi que 1000 francs pour le prix de reconnaissance.

A propos du prix de fin d'études Swiss Life

Le prix de fin d'études Swiss Life, décerné en collaboration avec l'Institut für Finanzdienstleistungen Zug (IFZ) du département économie de la Haute Ecole de Lucerne et le journal économique « Finanz und Wirtschaft », offre aux hautes écoles suisses une plateforme pour les travaux de recherche novateurs et axés sur la pratique. Il récompense chaque année les meilleurs mémoires dans les domaines des placements financiers, des marchés financiers, des prestataires de services financiers, des instruments financiers et de la corporate finance.

Vous trouverez de plus amples informations sur le prix de fin d'études Swiss Life ainsi qu'une vidéo sur les travaux des gagnants à l'adresse www.swisslife-am.com/fr/studienpreis.

Membres du jury du prix de fin d'études Swiss Life

- Philippe Béguelin, responsable de la rubrique Marchés, magazine « Finanz und Wirtschaft »
- Peter Kuster, responsable adjoint Thèmes et contenus au service de la communication, Banque nationale suisse
- Christoph Lengwiler, maître de conférences externe à l'Institut für Finanzdienstleistungen Zug IFZ du département économie de la Haute Ecole de Lucerne
- Peter Kaste, Head Financial Engineering, Swiss Life Asset Managers
- Diego Liechti, membre du comité de direction, Nest Fondation collective

Renseignements

Relations avec les médias

Téléphone +41 43 284 77 77
media.relations@swisslife.ch

Communications, Swiss Life Asset Managers

Téléphone : +41 43 284 41 89
SL-AM-Communication@swisslife.ch

www.swisslife-am.com



Swiss Life Asset Managers

Swiss Life Asset Managers dispose de plus de 160 ans d'expérience dans la gestion des actifs du groupe Swiss Life. Ce lien étroit avec l'assurance influe significativement sur sa philosophie de placement. Le maintien de la valeur, la réalisation de rendements stables sur le long terme et la gestion responsable des risques sont ainsi mis au premier plan. Ainsi, nous créons la base permettant à nos clients de planifier de manière sûre et à long terme, en toute liberté de choix et avec confiance financière. Cette approche qui a fait ses preuves permet également à des clients tiers basés en Suisse, en France, en Allemagne, au Luxembourg et en Grande-Bretagne de bénéficier des services proposés par Swiss Life Asset Managers.

Au 30 juin 2020, Swiss Life Asset Managers gérait 256,0 milliards de francs d'actifs pour le groupe Swiss Life, dont plus de 82,9 milliards de francs pour le compte de tiers. Swiss Life Asset Managers est en outre un gestionnaire immobilier de premier plan¹ en Europe. Sur les 256,0 milliards de francs d'actifs sous gestion, 71,4 milliards de francs sont investis dans l'immobilier. Par ailleurs, Swiss Life Asset Managers administre 28,3 milliards de francs de biens immobiliers via ses filiales Livit et Corpus Sireo. A la fin du mois de juin 2020, Swiss Life Asset Managers gérait ainsi quelque 99,7 milliards de francs de biens immobiliers.

Swiss Life Asset Managers emploie plus de 2200 collaborateurs en Europe.

¹ Enquête 2020 de l'INREV sur les gérants de fonds (sur la base des actifs sous gestion au 31.12.2019).